
OBJECTIF RUSSE : LE RUSSE AU CAS PAR CAS 

Fiches récap’ du cours  

le genre des mots 

3 GENRES : MASCULIN / FÉMININ / NEUTRE 

Au singulier et au nominatif,  les noms se terminant par une consonne 

ou par un Й sont masculins. 

Les noms se terminant par а (dur) ou я (mouillé) sont féminins. 

Les noms se terminant par о (dur) ou е (mouillé) sont neutres. 

Exceptions : Les noms se terminant par le signe mou « Ь » sont 

masculins OU féminins. 

 

Les adjectifs masculins durs se terminent par ой ou ый, 

les mouillés se terminent par ий. 

Les adjectifs féminins durs se terminent par ая, 

les mouillés se terminent par яя. 

Les adjectifs neutres durs se terminent par ое, 

les mouillés se terminent par ее. 

  



OBJECTIF RUSSE : LE RUSSE AU CAS PAR CAS 

Fiches récap’ du cours  

le genre des mots 

Noms masculins Traduction 

Дом maison 

Стол table 

Мальчик garçon 

Карандаш crayon 

Музей Musée 

Паспорт Passeport 

Журнал Revue 

Компьютер Ordinateur 

Автобус Autobus 

Человек Homme, personne 

Vocabulaire du cours 

Noms masculins Traduction 

Приятель Ami 

Словарь Dictionnaire 

Mots masculins en « Ь »  

Les mots se terminant par une consonne ou par un Й sont masculins. 

Les mots se terminant par le signe mou « Ь » sont soit masculins soit 

féminins. 

Noms masculins Traduction 

Папа Papa 

Дядя Oncle 

дедушка Grand-père 

Кофе Café ( la boisson ) NOM INVARIABLE 

Quelques exceptions 



OBJECTIF RUSSE : LE RUSSE AU CAS PAR CAS 

Fiches récap’ du cours  

le genre des mots 

Noms Féminins Traduction 

Книга Livre 

Москва Moscou 

Россия Russie 

Шапка Chapeau 

Квартира Appartement  

Женщина (une) Femme 

Страна Pays 

Газета Journal 

Виза Visa 

Фамилия Nom de famille 

Les noms féminins : exemples 
Les mots se terminant par а ou я sont féminins. 

Noms féminins Traduction 

Мать Mère 

Дочь Fille 

Mots féminins en « Ь »  
Les mots se terminant par le signe mou « Ь » sont soit masculins soit 

féminins. 

Noms féminins Traduction 

Площадь Place 

Mots irréguliers 
Les 2 exemples  ci-dessous sont irréguliers car leur déclinaison est différente de celle  

des noms féminins réguliers se terminant par « Ь » . Nous verrons ça dans les  

prochains cours 



OBJECTIF RUSSE : LE RUSSE AU CAS PAR CAS 

Fiches récap’ du cours  

le genre des mots 

Noms neutres Traduction 

Окно Fenêtre 

Пальто Manteau 

Кафе Café (le lieu) 

Море Mer 

Здание Bâtiment 

Письмо Lettre 

Яблоко Pomme 

Вино Vin 

Пиво Bière 

Молоко Lait 

s noms neutres : exceptions 
Имя : nom 

Время : temps 

Les noms neutres : exemples 
Les mots se terminant par о ou е sont neutres. 



OBJECTIF RUSSE : LE RUSSE AU CAS PAR CAS 

Fiches récap’ du cours  

le genre des mots 

Les adjectifs : exemples avec les 3 

terminaisons des genres au singulier 

Adjectif Masculin, Féminin, Neutre Traduction 

Новый,  ая, ое  nouveau 

Синий, яя, ee bleu 

Маленький, ая, ое  Petit 

Большой, ая, ое  Grand 

Горячий, ая,  ее  Chaud, bouillant 

Холодный, ая, ое  Froid 

Хороший, ая, ее  Bien, bon 

Дорогой, ая, ое Cher 

Дешевый, ая, ое Pas cher, bon marché 

Красивый, ая, ое  Beau 

Красный, ая, ое Rouge 

Черный, ая, ое Noir 



OBJECTIF RUSSE : LE RUSSE AU CAS PAR CAS 

Fiches récap’ du cours  

le genre des mots 

Exemples d’accords noms et adjectifs 

AU MASCULIN 

Черный хлеб 
Un pain noir 

Маленький автобус 
Un petit autobus 

Хороший человек 
Un homme bon (bien)  

Красивая женщина 
Une belle femme 

Россия большая страна 
La Russie est un grand pays 

Дорогая Квартира 
Un appartement cher 

Большое здание 
Un grand bâtiment 

Горячое молоко 
Le lait chaud 

Красное яблоко 

Une pomme rouge 

Au féminin 

AU NEUTRE 



OBJECTIF RUSSE : LE RUSSE AU CAS PAR CAS 

Fiches récap’ du cours  

le genre des mots 

Exemples avec les pronoms personnels : 

Я 

Ты 

Он, 

она 

Хороший человек 
Je suis, tu es, il est... un homme bon (bien) 

Красивая женщина 
Je suis, tu es, elle est une belle femme…  

Онo 

Большое здание 
Il est (c’est) un grand bâtiment 

Красивое пальто 
Il est (c’est) un beau manteau 



OBJECTIF RUSSE : LE RUSSE AU CAS PAR CAS 

Fiches récap’ du cours  

le genre des mots 

Exemples avec pronoms démonstratifs et possessifs : 

AU MASCULIN 

Этот черный хлеб 
Ce pain noir 

Наш маленький автобус 
Notre petit autobus 

Ваш паспорт 
Votre passeport 

Эта красивая женщина 
Cette belle femme 

Наша pоссия большая страна 
Notre Russie est un grand pays 

Твоя квартира Дорогая  
Ton appartement est cher 

Это Большое здание = ce grand bâtiment 

Моё горячое молоко = Mon lait chaud 

Твоё Красное яблоко = Ta pomme rouge 

Au féminin 

AU NEUTRE 


